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Наталья Семак из Ростова-на-Дону 
является корреспондентом четырех 
городских редакций и спортсменкой. 
Девушка состоит в двух спортивных 
клубах «Икар» и «Прометей», участву-
ет в соревнованиях по бочче. Игра 
предназначена для людей с тяжелы-
ми формами поражения центральной 
нервной системы.

Диагноз «детский церебральный 
паралич» Наталье Семак, героине про-
екта Безграничные_возможности2022, 
поставили, когда она была семимесяч-
ным младенцем. Несмотря на это де-
вушке при помощи родителей удалось 
научиться говорить, читать и писать. В 
5 лет Наталья начала создавать свои 
первые рассказы и иллюстрировать их. 
Программу первого класса она освоила 
всего за пять месяцев. Ростовчанка с са-
мого детства стремилась доказать, что 
ее возможности поистине безграничны.

Наталья Семак быстро научилась 
работать с текстом: читать, искать ин-
формацию, писать самостоятельно. Так 
он стал ее способом общения с миром.

Вдобавок к литературному творче-
ству, ростовчанка любит путешество-
вать. С детских лет она проводила мно-
го времени в поездках с родителями, 
лечилась в санаториях.

Случайное знакомство с препода-
вателем макраме вдохнуло в Наталью 
Семак еще одну страсть – искусство и 
рукоделие. Несколько лет девушка пле-
ла из нитей причудливые узоры. Вместе 
с тем, ей легко давались и точные науки: 
после школьных успехов в математике 

Наталья поступила в Волгодонский Ин-
ститут Новочеркасского Государствен-
ного Технического Университета и по-
лучила экономическое образование.

«Большую роль в становлении мо-
его характера и гуманитарного обра-
зования сыграла моя любовь к чтению. 
Чтение книг помогало также отшлифо-
вывать грамотность письма и формиро-
вать умение излагать свои мысли наи-
более четко, ясно, заинтересовывая чи-

тателя», – рассказывает Наталья Семак.
Сейчас Наталья работает внештат-

ным корреспондентом газет «Вести Со-
ветского района», «Вечерний Ростов», 
«Единство инвалидного движения», 
«Новая Надежда».

Путь героини в журналистику на-
чался со школьной скамьи. Первым 
текстом Натальи стало письмо в «Пио-
нерскую правду». В нем она попроси-
ла помочь получить современную ин-
валидную коляску. Неравнодушные чи-
татели подарили Наталье коляску ее 
мечты.

После школы друзья Натальи из 
адвентистской церкви помогли ей на-
чать работать в церковной газете. С 
2011 года, вспоминает Наталья Семак, 
ее приняли на должность «информа-
ционщика» в местной газете. Эти обя-
занности девушка не оставляет до сих 
пор и совмещает их с работой в газетах 
Волгодонска и Ростова. Наталью часто 
можно встретить на различных общин-
ных мероприятиях в Ростовской обла-
сти как ответственного за отдел, либо 
избираемого кандидата от общины.

В Ростов-на-Дону из Волгодонска 
девушка переехала в 2017 году. Её за-
метили несколько редакторов город-
ских изданий и предложили публи-
ковать заметки на своих площадках. 
Многие материалы Натальи посвяще-
ны мероприятиям общества инвали-
дов-опорников «Икар» и физкультурно-
спортивного клуба «Прометей», в ко-
торых она состоит с тех пор, как стала 
жить в Ростове.

Статьи Натальи Семак можно про-

читать в газетах «Вечерний Ростов», 
«Вести Советского района», «Заря», 
«Единство инвалидного движения». 
Тексты девушки наполнены жизнью, по-
тому что она не просто пишет о меро-
приятиях, но и сама принимает в них ак-
тивное участие.

Кроме журналистики, Наталья за-
нимается спортом, участвует в город-
ских и областных соревнованиях по 
шахматам и трейл-ориентированию. Не 
обходятся такие состязания и без по-

бед: девушку часто награждают грамо-
тами и медалями. В рамках развития 
паралимпийского движения Ростовской 
области Наталья состоит в команде боч-
чистов, регулярно тренируется и зани-
мает призовые места в городских и об-
ластных соревнованиях.

«Вера в себя и помощь близких по-
могает мне преодолевать все трудно-
сти и развиваться в новых сферах», – с 
улыбкой заявляет Наталья.
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Награждение  лауреата Всероссийско-
го социального проекта «Безграничные воз-
можности 2022» ростовчанки Натальи Се-
мак за большое стремление в реализации 
себя как журналиста местной ростовской 
прессы и популяризации активного обра-
за жизни людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья в спорте, творчестве и 
иных областях жизни, состоялось 20 фев-
раля 2023 года. Сегодня внештатный кор-
респондент газеты «Единство инвалидно-
го движения» Наталья Семак рассказывает, 
как ей удалось добиться высоких результа-
тов на журналистском поприще. 

Церемония вручения памятной эмбле-
мы проекта Безграничных возможностей 
прошла в Свободном пространстве на Су-
ворова 52, города Ростов-на-Дону и была 
осуществлена журналистом-представите-
лем Ростов-газеты, Алесей Иванниковой. 
Данное интернет-издание является кура-
тором проекта по Ростовской области. Все-
российский социальный проект Безгранич-
ные возможности 2022 объединил 500 рос-

сиян из 18 регионов страны, в том числе 19 
из Ростовской области. Все истории, пред-
ставленные на страницах проекта, насыще-
ны уникальным жизненным опытом, неве-
роятной мудростью и заразительным опти-
мизмом.

Весной прошлого года ко мне обрати-
лись представители проекта по Ростовской 
области с просьбой принять участие. Дан-
ная инициатива нашла отклик в моем серд-
це и совместными усилиями с журналиста-
ми интернет-газеты мы подготовили сюжет, 
повествующий обо мне, ставший основой 
для  ́ странички участника Безграничных 
возможностей 2022.

Одним из важных элементов представ-
ляемого материала являлась видеозапись 
моего рассказа о своем творческом пути от 
первого лица. Площадку для проведения 
сьемок видеозаписи нам любезно предо-
ставил Благотворительный фонд «Я-есть», 
ростовское подразделение которого дей-
ствует в городе Ростов-на-Дону под ру-
ководством Татьяны Геннадьевны Степа-
новой. В Клубе друзей этого фонда я уже 

больше года вместе с другими ребятами с 
ограниченными возможностями здоровья 
регулярно занимаюсь творчеством. На тер-
ритории клуба проходят занятия по изобра-
зительному искусству, вокалу, прикладно-
му творчеству.

В процессе записи я поделилась инте-
ресным рассказом о своем творческом пути 
в мире информационной журналистики ,́ в 
надежде, что мой жизненный опыт поможет 
другим людям с ограниченными возможно-
стями обрести цели и горизонты для соб-
ственного творческого пути  ́ в этой непро-
стой, но  ́такой интересной жизни. 

Благодаря сотрудникам издания, энту-
зиастам Алесе Иванниковой и Анне Ивчен-
ко, посвятившим свое время и силы записи 
материалов для этого проекта в прошлом 
году, моя история, также, как и истории мно-
гих других людей, заняла свое достойное 
место среди рассказов о сильных духом лю-
дях, в которых сейчас так нуждается Россия.

Наталья Семак, инвалид-колясочница, 
Советский район, г. Ростов-на-Дону

  По ростовским итогам 
«Безграничных возможностей 2022»

Ростовская колясочница Наталья Семак 
пишет для региональных СМИ 
и завоевывает награды в спорте
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На заседании Президиума были 
обсуждены итоги работы центрально-
го аппарата ВОИ за прошлый год по 
защите общих прав и интересов ин-
валидов во взаимодействии с феде-
ральными органами власти с целью по-
вышения качества жизни инвалидов и 
их семей в различных сферах жизни.

Так, в 2022 году ВОИ провело мно-
жество опросов и мониторингов поло-
жения инвалидов по всей России. Была 
продолжена подготовка экспертов по 
вопросам социальной защиты инва-
лидов, расширяя круг единомышлен-
ников ВОИ. В течение прошлого года 
успешно проведены всероссийские и 
межрегиональные социальные меро-
приятия (физкультурно-спортивные, 
туристические и творческие), а также 
мероприятия, проводимые региональ-
ными и местными организациями.

На заседании члены Президиума 
обсудили вопросы гуманитарной по-
мощи гражданам новых территорий 
Российской Федерации и бойцам СВО. 
«Всероссийское общество инвали-
дов как и вся страна оказывало в про-
шлом и наступившем году гуманитар-
ную поддержку пострадавшим с новых 
территорий, добровольцам и участни-
кам специальной военной операции. 
Я благодарен нашим региональным и 
местным организациям, которые не 
остались в стороне. Это  вызывает ува-
жение ко всем членам ВОИ, и такая де-
ятельность будет продолжена»,- сказал 
Председатель ВОИ Михаил Терентьев.

Президиум поддержал проект по-
становления Центрального правле-
ния ВОИ о создании структурных под-
разделений на территории Донецкой и 
Луганской Народных республик. Про-
ведена предварительная организаци-
онная работа с коллегами, и намече-
ны планы. В этом году должны пройти 
учредительные конференции в респу-
бликах по созданию двух региональ-
ных организаций и более десяти мест-
ных. Решение будет вынесено на голо-
сование Центрального правления ВОИ.

Одним из обсуждаемых вопросов 
повестки заседания Президиума был 
проект Федерального закона «О заня-
тости населения в Российской Федера-
ции». Законопроектом вводятся нор-
мы, предусматривающие изменение 
законодательства о занятости населе-
ния по следующим ключевым направ-

лениям: закрепляются понятия новых 
активно развивающихся форм заня-
тости – самозанятость и платформен-
ная занятость; упорядочиваются дей-
ствующие нормы законодательства о 
занятости, а также устраняются проти-
воречия, выявленные в результате ана-
лиза правоприменительной практи-
ки; закрепляются и получают дальней-
шее развитие наиболее эффективные 
практики и меры поддержки различ-
ных категорий граждан, направлен-
ные на решение приоритетных задач 
государственной политики. Также про-
ектом закона вводятся новые катего-
рии лиц – граждане, находящиеся под 
риском увольнения, бывшие участни-
ки специальной военной операции и 
меры поддержки лиц, относящихся к 
данным категориям.

Однако ВОИ считает, что проект 
данного закона несет в себе риск того, 
что пенсии самозанятых инвалидов, 
включенные по новому законопроекту 
в число занятых граждан, не будут ин-
дексироваться. Тоже касается и граж-
дан, реализующих продукцию лично-
го подсобного хозяйства. Кроме того, 
ВОИ полагает, что в законопроект не-
обходимо включить меры по государ-
ственной поддержке трудоустройства 
инвалидов и сохранению их занятости, 
а также по стимулированию работода-
телей, включая субсидирование заня-
тости (так называемая поддерживае-
мая занятость) инвалидов. Было при-

нято решение создать рабочую группу 
для выработки позиции ВОИ по данно-
му законопроекту.

Президент Российского спортив-
ного союза инвалидов Нурлыгаянов 
Ф.Ф. проинформировал членов Прези-

диума ВОИ об итогах совместной де-
ятельности ВОИ и РССИ по развитию 
туризма, спорта, культуры и участия в 
грантовой деятельности по данным на-
правлениям. Было отмечено, что в 2022 
году, по итогам конкурсов одна заяв-
ка РССИ получила поддержку на реа-
лизацию проекта «Единение», направ-

ленную на поддержку инвалидов Дон-
басса.  Также основным мероприятием 
РССИ в 2022 году, в соответствии с ка-
лендарным планом мероприятий ВОИ, 
стала организация проведения Тури-
ады «Юр.зань-2022». Участие в Тури-
аде приняли 13 команд, в том числе 
впервые приняла участие команда из 
Донецкой Народной Республики. Так-
же было рекомендовано изучить воз-
можность аккредитации в Министер-
стве спорта Российской Федерации по 
спортивному туризму. 

На Президиуме утвержден кален-
дарный план всероссийских и межре-
гиональных мероприятий на этот год. 
Среди них:

- Всероссийский физкультурно-
спортивный фестиваль для людей с ин-
валидностью «Сочи – 2023» в октябре;

- Учебно-реабилитационный курс 
«Основы независимой жизни челове-
ка на инвалидной коляске», на котором 
проходит обучение молодых людей, 
недавно получивших травму, вести не-
зависимый образ жизни, преодолевать 
архитектурные и психологические ба-
рьеры;

- Всероссийский фотоконкурс «Без 
барьеров»;

- КВН ВОИ;
- Конкурс видеороликов «Мы мо-

жем ВСЕ»,
-  турниры по баскетболу на коля-

сках и многие другие.
Утвержден план работы Президи-

ума ВОИ на первое полугодие, среди 
основных вопросов которого опреде-
ление приоритетов ВОИ в развитии го-
сударственной системы комплексной 
реабилитации граждан с инвалидно-
стью.

В августе текущего года заплани-
рованы юбилейные мероприятия по 
случаю 35-летия ВОИ. На заседании 
Президиума ВОИ обсуждался вопрос 
необходимости определения приори-
тетных мероприятий реализации Стра-
тегии ВОИ до 2028 года с учетом новых 
вызовов и возможностей развития за-
конодательства по комплексной реа-
билитации. 

На Президиуме Центрального 
правления ВОИ обсуждался вопрос, 
включенный в повестку дня –  «О Кон-
ференции в Ростовской ОО ВОИ».

Заслушали и обсудили информа-
цию о решении Кировского районного 
суда г. Ростова-на-Дону от 22 сентября 
2022 года об удовлетворении исковых 
требований Первомайской организа-
ции ВОИ о признании незаконными ре-
шения коллегиальных органов управ-
ления Ростовской областной органи-
зации Общероссийской общественной 
организации «Всероссийское обще-
ство инвалидов», в том числе о призна-
нии недействительными решения VII 
очередной отчетно-выборной конфе-
ренции организации от 29 июня 2021 г.

Учитывая, что в соответствии со ст. 
25, 29 и 32 Устава ВОИ полномочия ор-
ганов управления Ростовской област-
ной организации Общероссийской об-
щественной организации «Всерос-
сийское общество инвалидов» (далее 
– РОО ВОИ), избранных на отчетно-
выборной конференции РОО ВОИ от 29 
июня 2016 года, истекли и на основа-
нии статьи 44 Устава РОО ВОИ и статьи 
48 Устава ВОИ Президиум ВОИ принял 
решение о создании оргкомитета по 
подготовке и проведению внеочеред-
ной конференции Ростовской област-
ной организации ВОИ. Президиумом 
ВОИ были утверждены проект повест-
ки дня конференции и норма предста-
вительства делегатов от местных орга-
низаций ВОИ. Конференцию планиру-
ется провести в конце мая 2023 года.

По материалам voi.ru 
и информационного сообщения 

о заседании Президиума ВОИ

АКТУАЛЬНО2

Решение о проведении внеочеред-
ной отчетно-выборной Конференции РОО 
ВОИ принято после решения суда пер-
вой инстанции Кировского районного суда 
г.Ростова-на-Дону и решения Ростовского 
областного суда по апелляционной жало-
бе РОО ВОИ.

Первомайская районная общественная 
организация Ростовской областной органи-
зации Всероссийского общества инвалидов 
в лице председателя Прокопьева Л.В. обра-
тилась в суд с искомом в Кировский район-
ный суд г. Ростова-на-Дону с иском о при-
знании незаконными решений коллегиаль-
ных органов управления РОО ВОИ.

Кировский районный суд г. Ростова-на-
Дону  по делу № 2-3882/2022 РЕШИЛ:

«Исковые требования Первомайской 
районной общественной организации ин-

валидов – отделение Ростовской област-
ной общественной организации Все-
российского общества инвалидов (ИНН 
6166007918) к общественной организа-
ции «Ростовская областная организация 
Общероссийской общественной организа-
ции «Всероссийское общество инвалидов» 
(ИНН 6163011289) о признании незаконны-
ми решений коллегиальных органов управ-
ления общественной организации удовлет-
ворить.

Признать недействительным Постанов-
ление Областного правления № 5-2-ЗГ от 
23 июня 2020 года «Об утверждении плана 
основных мероприятий и сметы расходов 
РОО ВОИ на 2020 г. О проведении VII оче-
редной областной отчетно-выборной Кон-
ференции».

Признать недействительным Решение 
членов правления о проведении VII оче-
редной областной отчетно-выборной Кон-

ференции, утверждении повестки дня, ут-
верждения нормы представительства на 
конференции, оформленное протоколом 
заочного голосования членов Правления 
РОО ВОИ №5 от 23.07.2020 г.

Признать недействительным Решения 
VII очередной отчетно-выборной конфе-
ренции, оформленные протоколом № 1 VII 
очередной отчетно-выборной конферен-
ции от 29.06.2021 г.

Решение может быть обжаловано в те-
чение месяца со дня принятия решения в 
окончательной форме». 

Ростовский областной суд РЕШИЛ:
«решение Кировского районного суда г. 

Ростова-на-Дону от 22 сентября 2022 года 
оставить без изменения, апелляционную 
жалобу Ростовской областной организации 
«Всероссийское общество инвалидов» - без 
удовлетворения».

О ПРОВЕДЕНИИ ВНЕОЧЕРЕДНОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ РОО ВОИ

Президиумом Центрального правления Всероссийского 
общества инвалидов принято решение о проведении внеоче-
редной отчетно-выборной  Конференции Ростовской област-
ной организации ВОИ – 29-30 мая 2023 года. На период под-
готовки Конференции назначить исполняющего обязанности 
председателя РОО ВОИ Коротких Виталия Валерьевича, чле-
на ВОИ Новочеркасской организации РОО ВОИ. Утвердить ра-
бочую группу по подготовке и проведению Конференции РОО 
ВОИ в следующем составе:

Руководитель рабочей группы: Осокин Михаил Геннадье-
вич – заместитель Председателя ВОИ.

Члены рабочей группы: 
Косаренко Юрий Ярославович, начальник Управления ор-

ганизационной работы и регионального развития аппарата 
ВОИ.

Дронова Ольга Валентиновна, председатель Южного МРС 
организаций ВОИ.

Коротких Виталий Валерьевич, и.о. председателя РОО ВОИ.
Шумакова Марина Юрьевна, член ЦКРК ВОИ.
Оганесян Ирина Юрьевна, председатель КРК РОО ВОИ. 
Лозовский Сергей Владимирович, председатель Новочер-

касской городской организации РОО ВОИ.
Беседин Сергей Николаевич, председатель Железнодо-

рожной районной организации РОО ВОИ.

СУДЕБНЫЕ РЕШЕНИЯ

ПРЕЗИДИУМ ЦП ВОИ9-10 февраля в Москве состоялся 
Президиум ВОИ, который провел 
Председатель ВОИ Михаил Терентьев.
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Рабочая группы по подготовке от-
четно-выборной Конференции РОО ВОИ 
провела совещание 3 марта 2023 года 
в Ростове-на-Дону. В совещании приня-
ли участие: Михаил Геннадьевич Осокин, 
руководитель рабочей группы, замести-
тель Председателя ВОИ; члены рабочей 
группы: Юрий Ярославович Косаренко, 
начальник Управления организационной 
работы и регионального развития аппа-
рата ВОИ; Виталий Валерьевич Корот-
ких, и.о. председателя РОО ВОИ; Мари-
на Юрьевна Шумакова, член ЦКРК ВОИ, 
председатель Октябрьской г. Ростова-
на-Дону организации РОО ВОИ; Ирина 
Юрьевна Оганесян, председатель КРК  
РОО ВОИ; Сергей Владимирович Лозов-
ский, председатель Новочеркасской ор-
ганизации ВОИ; Сергей Николаевич Бе-
седин, председатель Железнодорожной 
г. Ростова-на-Дону организации ВОИ. 
Член рабочей группы, председатель Юж-
ного МРС организаций ВОИ – Ольга Ва-
лентиновна Дронова не приняла участие 
в совещании по причине болезни. 

На совещании также присутствовали 
– Лариса Юрьевна Копай-Гора, главный 
бухгалтер РОО ВОИ, Екатерина Петров-
на Гонзалез-Гальего, главный редактор 
областной газеты «Единство инвалидно-
го движения», Людмила Павловна Демья-
ненко, председатель Кировской район-
ной г. Ростова-на-Дону организации РОО 
ВОИ, Леонид Владимирович Прокопьев, 
председатель Первомайской районной г. 
Ростова-на-Дону организации РОО ВОИ.

На совещании была утверждена сме-
та расходов РОО ВОИ, в том числе и на 
содержание местных организаций и га-
зеты «Единство инвалидного движения», 
в период подготовки Конференции РОО 
ВОИ, то есть до 30 мая 2023 года, график 
проведения внеочередных конференций 
местных районных и городских правле-
ний РОО ВОИ.

«Главная задача рабочей группы – 
еще до конференции обеспечить леги-
тимность избранных делегатов и канди-
датов  на должность председателя, кото-
рые будут предложены на рассмотрение 
самой конференции, –  обозначил Миха-
ил Геннадьевич Осокин. – После вступле-
ния в силу решения суда никаких вари-
антов кроме проведения внеочередной 
конференции не осталось. Поскольку от 
проведения предыдущей конференции 
до решения суда прошло больше 6 меся-
цев, у нас нет никакой, даже формальной, 
возможности объявить действующими 
какие нибудь органы управления Ростов-
ской областной организации ВОИ. Пото-
му рабочая группа на текущий момент 
– единственная форма управления ор-
ганизацией, со временным статусом, ко-
нечно. Ранее избранные на предыдущую 
конференцию делегаты, исходя из реше-
ния суда, также не легитимны. Хотелось 
бы не проводить повторно конференции 
в местных организациях РОО ВОИ, все 
мы понимаем, что это большая работа 
ради одного сущностного вопроса – вы-
бора делегатов. Это и затратно, и нервно,  
но, к сожалению, у нас других вариантов 
нет. Чтобы Конференция РОО ВОИ состо-
ялась, у нас должны пройти конференции 
более чем в половине местных организа-
ций РОО ВОИ (по действующему Уставу 
РОО ВОИ –  в 2/3 организаций, коммен-
тарий редакции). Мы прекрасно понима-
ем, что ситуация конфликтная, противо-
речивая, и нам необходимо, чтобы при-
нятое решение было легитимно для всех. 
Кого бы ни избрали, всех не удовлетво-
ришь. Понятно, что кто-то будет недо-

волен результатом. Однако даже если 
у кого то будет недовольство результа-
том, то в смысле проведения процедур 
всё должно быть так, чтобы придраться 
было не к чему. Мы заинтересованы, что-
бы конференция прошла без нарушений, 
чтобы не было ни у кого сомнений в ее 
легитимности. Затягивать процесс нель-
зя, летом людей сложно собрать, поэтому 
нам надо провести конференцию в мае. 

Наша рабочая группа должна будет 
рассмотреть материалы проведенных 
конференций местных организаций, оце-
нить их на предмет достоверности, а так-
же определить, правильно ли произошло 
выдвижение кандидатов на должность 
председателя. У нас два варианта выдви-
жения кандидатов : представление кан-
дидата от 1/3 состава местных организа-
ций или предложение вышестоящей ор-
ганизации, то есть Президиума ЦП ВОИ. 
Мы сознательно не пошли на меры вы-
движения кандидатов от вышестоящей 
организации, чтобы это не выглядело 
как некий навязанный вариант. Сразу же 
надо оговорить правила проведения кон-
ференции. Итоги голосования могут кому 
то не понравиться, кому то может пока-
заться, что у него шансов нет… Ситуация, 
при которой какая то из групп попытает-
ся сорвать конференцию (мы знаем, что 
такой прецедент уже был!),  может быть 
расценена как основание для исключе-
ния из членов ВОИ. Этой нормой мы ред-
ко пользуемся, но в этот раз, честное 
слово, без обид, действия,  срывающие 
работу конференции,  могут быть расце-
нены  как основание для исключения из 
членов ВОИ.

Еще раз подчеркну, что конференция 
должна быть подготовлена и проведена 
в соответствии с регламентом, без нару-
шений. В результате у нас появится леги-
тимный председатель и пойдет процесс 
оформления всех документов и полно-
мочий. 

Мы проводим конференцию, исходя 
из действующего на сегодняшний день 
Устава РОО ВОИ.  Есть практика суда, ко-
торая, на мой взгляд, оспариваема в от-
ношении нормы кворума делегатов кон-
ференции. Но, к сожалению, в данном 
конкретном случае оспорить её  не по-
лучилось, хотя право у нас не прецедент-
ное, можно опять ту же тему поднимать 
в суде.  

Итак, в итоге, с каким пакетом у нас 
кандидат на должность председателя 
выходит на выборы? Это, прежде всего, 
поддержка как минимум 1/3 местных ор-
ганизаций. Даже я бы рекомендовал, что-
бы был небольшой запас, поскольку ра-
бочая группа может что-то найти в про-
токолах. Надеюсь, такое не произойдет, 
ведь мы дали образцы протоколов, пояс-
няли, как их оформлять. Нам также нуж-
но согласие от кандидата, что он  не про-
тив того, чтобы его выдвигали. В идеале, 
чтобы кандидат  был согласен, что в слу-
чае избрания, освобождает должность 
председателя местной организации, 
если им является. В соответствии с Уста-
вом ВОИ кандидат на должность предсе-
дателя приходит не просто так –   у него 
должен быть положительный опыт рабо-
ты и программа его действий после из-
брания – картинка будущего. Потенци-
альным кандидатам хорошо бы эту рабо-
ту начинать уже сейчас.

При таком подходе у нас появляется 
легитимный кандидат, которого мы уже 
будем рассматривать на конференции».

Юрий Ярославович Косаренко пред-
ложил кандидатам на должность пред-
седателя заранее договориться о вклю-
чении своих представителей в рабочие 

СОВЕЩАНИЕ РАБОЧЕЙ ГРУППЫ 
по подготовке отчетно-выборной 
Конференции РОО ВОИ

органы конференции – президиум, 
счетную, мандатную и т.д. комиссии. 
Обычно выборы этих органов затяги-
вается надолго и отнимает время от 
решения более важных вопросов. 

М.Г. Осокин при обсуждении сме-
ты РОО ВОИ на срок до конференции  
рассказал о принципах формирова-

нию бюджета Центральным правле-
нием ВОИ, многие из которых можно 
брать за основу при формировании 
бюджета региональной организации. 
Также он познакомил собравшихся 
с новыми требованиями в отноше-
нии отчетности местных организаций 
ВОИ, которая может быть выборочно 

проверена наряду с отчетностью ре-
гиональной организации. 

Рабочая группа завершила свою 
работу, наметив очередное совеща-
ние на конец апреля – начало мая.

Екатерина Гонзалес
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Октябрьская (с) районная организация 
РОО ВОИ реализует проект – победи-
тель специального конкурса 2022 года 
Фонда Президентских грантов – «Цве-
тик-семицветик» - курс арт-терапии в 
преодолении последствий травмати-
ческого стресса для социально уязви-
мых категорий граждан.

Проект предназначен для людей 
с инвалидностью и ОВЗ, детей-сирот, 
детей, оставшихся без родительско-
го попечения. Различными средства-
ми арт-терапии преподаватели снима-
ют стрессовые состояния, расширяют 
возможности участников проекта, по-
могают понять свои устремления, при-
обрести уверенность в себе, найти лю-
бимые творческие занятия для само-
выражения.

Занятия включают в себя диагно-
стические и развивающие техники арт-
терапии, дефектологии и логопедии –  
сказкотерапия, глинотерапия, изотера-
пия, нейротерапия, фототерапия.

«На наших занятиях арт-терапией 
царит непринужденная, расслабля-
ющая атмосфера, которая позволяет 
преодолеть свою скованность, стра-
хи, другие негативные состояния, в ко-
торые многие из нас погружены из за 
происходящего в мире, - рассказывает 
участница проекта, инвалид 2 группы, 

Елена Горелик. – Мы рисуем, лепим, 
фотографируем, проходим различные 
тесты, занимаемся сказкотерапией и  
познаем себя через знакомство с мета-
форическими картами. Есть и группо-
вые и индивидуальные занятия, кото-
рые особенно необходимы детишкам 
со сложными нарушениями, повышен-
ным уровнем стресса. Мы рады воз-
можность познать и реализовать себя 
средствами искусства – это мягкая и 
бережная помощь в поддержании ста-
бильного душевного состояния». 

Дружеские отношения связывают 
Октябрьскую (с) районную организацию 
Всероссийского общества инвалидов с 
социальным приютом Октябрьского 
района «Огонек». Ребята из «Огонька» 

участвуют уже в третьем проекте ор-
ганизации ВОИ – в онлайн Фестивале 
культуры и спорта «Орлан», в мульти-
пликационном проекте «Лепестки ра-
дуги», и теперь в арт-терапевтической 
студии «Цветик-семицветик». Эти про-
екты поддержаны Фондом Президент-
ских грантов.  Для ребят это дополни-
тельная возможность проявить себя в 
творчестве, получить квалифицирован-
ную помощь арт-терапевта, дефектоло-
га и логопеда. 

Для молодых людей с инвалидно-
стью проекты организации – возмож-
ность общения между собой, а также с 
детьми, с которыми делятся не только 
дружеским участием, но и способами 
преодоления проблем, связанных с ин-

валидностью. Разновозрастный состав 
участников способствует обмену жиз-
ненным опытом, поддержке и помощи 
друг другу.

«До знакомства с организацией 
ВОИ, я большую часть времени прово-
дила дома, общалась, в основном, с ма-

мой, - рассказывает участница проек-
та, инвалид 1 группы, Елена Павлова. 
- Сейчас у меня много друзей, с которы-
ми я познакомилась во время участия 
в проектах Октябрьской (с) организа-
ции Всероссийского общества инвали-
дов. Я многому научилась – без страха 
рисую, леплю, познаю себя. Качество 
моей жизни улучшилось, я чувствую 
себя свободным человеком, несмотря 
на то, что физически мне трудно прой-

ти и 5 метров. Участие в проектах дает 
особую свободу – творческую, душев-
ную, духовную.  Моя мама, Елена Алек-
сеевна, тоже приобщилась к нашим за-
нятиям, она лепит, рисует, выполняет 
задания преподавателей с удоволь-
ствием». 

Занятия изотерапии, глинотерапии 
и сказкотерапии проходят в пос. Каме-
ноломни каждую субботу. В ближай-
шую субботу к ним добавятся занятия 
по фототерапии, нейротерапии, в том 
числе, работа с метафорическими кар-
тами. Увлекательное путешествие вол-
шебных лепестков «Цветика-семицве-
тика» продолжается.

Денис Каторгин

«ЛЕТИ, ЛЕТИ, ЛЕПЕСТОК…»

Идея мероприятия принадлежит художе-
ственному руководителю СРО «Достижение», 
Шелякиной Анне Младеновне.  Цель  его –  озна-
комить членов коллектива с творческим потенци-
алом каждого из  участников.

Открыл выставочные дни единственный 
мужчина этой четверки, Карлен Багаджиян. Кар-
лен предоставил на выставку свои картины, на-
писанные на занятиях в благотворительном фон-
де « Я есть», который он посещает  с октября 
2020 года,  и на онлайн занятиях с преподавате-
лем Московского благотворительного фонда «Я 
шагаю по Москве». В планах у Карлена заняться 
гончарным делом.

Вторым участником выставки стала пре-
красная, талантливая девушка, Елена Горчако-
ва. Елена, как и Карлен, и другие участники вы-
ставки занимается в благотворительном фондах 
«Я есть», и «Я шагаю по Москве». Пишет карти-
ны, которые представила своим зрителям.  Так-
же Елена занимается вокалом, лепкой из глины, 
в свободное  время плетет коврики для стульев 

из ниток «пуфи».
Продолжила выставочные дни я – Петро-

ва Людмила. На обзор зрителям, приставила не 
только свои картины, но и мое рукоделие - вы-
шивку. Вышивкой занимаюсь с детских лет, пер-
вый раз иголку с ниткой дала мне мама. Затем в 
школе - интернате освоила другие виды вышива-
ния. Моя живопись началась в январе 2022 года, 
благодаря моим друзьям, которые привели меня 
в благотворительные фонды « Я – есть» и в « Я 
шагаю по Москве» .

Заключила дни выставки в отделении соци-
альной  реабилитации  четвертая участница про-
екта, Наталья Семак. Наталья – человек с  разно-
сторонними интересами, занимается живописью 
в фондах «Я– есть», «Я шагаю по Москве». Так-
же Наталья занимается лепкой из глины, пробу-
ет  проявить свои вокальные возможности. В сво-
бодное время занимается плетением макраме.

Нужно отменить, что каждая картина каждо-
го участника хоть и написаны по одному общему 
сюжету, но имеют свой индивидуальный подход, 

будь то цвет краски или мазок кисти.
Помимо декоративно - прикладной выставки, 

участники коллектив СРО «Достижение», пробу-
ют проявить себя как режиссеры, сценаристы, ко-
стюмеры или просто актеры.       

ЯРКИЕ КРАСКИ 
ТВОРЧЕСКИХ ДОСТИЖЕНИЙ

В отделении социальной реабилитации МБУ ЦСОН 
Ворошиловского района г. Ростова-на-Дону прошли 
индивидуальные выставочные дни прикладного искусства 
четырех участников  с инвалидностью, членов Ростовской 
городской организации инвалидов-опорников «Икар» ВОИ.

В Прощеное воскресенье мно-
гие талантливые члены Шахтинской 
организации ВОИ приняли участие 
в концертной программе в соста-
ве творческих коллективов горо-
да, а также среди гостей праздника 
на Соборной площади храма Покро-
ва Пресвятой Богородицы. Откры-
вал праздник творческий коллектив 
ДК им. М. П. Чиха и хор «Любава», 
который в полном составе состоит 
в первичной ячейке ВОИ пос. Май-
ский. Всех приветствовали красави-
ца Масленица, Перцева Наталья. Ве-
дущие Козинченко Мария и Ганзико-
ва Галина встречали Масленицу по 
русской традиции хлебом с солью.

Вместе с артистами все зрите-
ли водили веселый хоровод со Ско-
морохом и другими ряженными, го-
стей праздника угощали горячим 
чаем, блинами с вареньем и сгущён-
кой, множеством вкусных ватрушек 
и пирожков.

Праздник прощения и прощания 
с Масленицей получился не толь-
ко весёлым, но и полезным: многие 
перед концертом смогли поприсут-
ствовать на службе в главном Хра-
ме города и поставить свечи по по-
требам, перед собравшимися с на-
путственным словом о предстоящем 
строгом посте выступил секретарь 
Шахтинской епархии, иерей, Алек-

ПРОЩАНИЕ С МАСЛЕНИЦЕЙ
сандр Теличкин.

В финале праздника со своей 
концертной программой выступила 
творческая группа клуба «Южный», в 
том числе ещё один известный в го-
роде ансамбль популярной народ-
ной песни  «Раздолье», в составе ко-
торого тоже поют члены Шахтинской 
организации ВОИ. 

«Быть добру на Дону, быть до-
бру!!!» - пело «Раздолье», и так было, 
есть и будет вот все времена! Сча-
стья, мира и добра вам, земляки!

Валентина Юрьевна Сухова, 
председатель Шахтинской 

организации ВОИ

Так, например, в преддверии Нового года ре-
бята поставила удивительную новогоднюю сказ-
ку  «Ключик от Нового года». Идея создания сказ-
ки, ее постановка, и куклы, пришла к одной из 
участниц группы, Коломиец Галине. Сценарий и 
монтаж взяла на себя Яна Сухинина. Остальные 
члены группы чувствовали себя актерами ново-
годнего, кукольного спектакля. Спектакль был 
представлен ребятами на новогоднем утренни-
ке, на котором присутствовали родители, сотруд-
ники центра, и депутат городской Думы, Ломиво-
ротов Виталий Геннадьевич.

В данный момент группа работает над поста-
новкой спектакля  по произведению  Алексея Ни-
колаевича Толстого « Золотой ключик, или При-
ключение Буратино», сценарий Натальи Семак.

Творчество – это процесс создания чего- то 
нового, интересного, и прекрасного. А для людей 
с ограниченными возможностями – это еще и 
своего рода адаптация, проявление себя  в мире 
искусства, в мир прекрасного.

Людмила Петрова
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